



↓ En el quirófano  
Ruth Rodríguez  
enelquirofano.ruth@gmail.com

## Planta baja a Zoé Robledo

• El titular del Instituto Mexicano del Seguro Social sabe que tiene en sus manos el encargo más importante de esta administración federal en temas de salud.

Un elevador le costó el descenso a **Zoé Robledo**, director general del IMSS, ante los ojos del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Su equipo cercano estaba ya preparado para irse a contender por la gubernatura de Chiapas. El Presidente ya lo sabía porque **Zoé**, desde que tomó la dirección del IMSS, se lo había dicho. Todos en el instituto lo sabían.

Después de lo ocurrido con la niña que falleció al ser prensada por un elevador en un hospital de Quintana Roo y las respuestas poco sensibles del IMSS hacia este caso y su deseo de ya querer dejar la dirección general del instituto para trabajar más abiertamente en el proceso electoral de Chiapas, fueron mensajes que no gustaron en Presidencia.

Y una señal más clara fue el relevo de **Gisela Lara**, gente cercana a **Zoé Robledo**, por **Alejandro Calderón Alipi**, en la dirección del Organismo Público Descentralizado (OPD) IMSS-Bienestar. Una señal que entendió perfectamente **Zoé**, pues no ha pasado ni un mes de estos cambios cuando le informó al Presidente que siempre no participaría en el proceso electoral de Chiapas y que mejor concluiría el programa del IMSS-Bienestar.

Con esta acción, de nueva cuenta vuelve a tener el respaldo y el aprecio del mandatario federal, a quien le dio mucho gusto esta decisión.

Lo cierto es que el escenario político se le complicó a **Zoé**, ya que, sin el respaldo del Presidente y con un estado que es territorio del PVEM, irse a contender por la gubernatura de Chiapas era una misión que olía a fracaso.

**Zoé** sabe que tiene en sus manos el encargo más importante de esta administración federal en temas de salud, que es consolidar un modelo que se parezca al sistema de salud de Dinamarca. Hasta el momento, lleva ya 22 estados que se han sumado al OPD IMSS-Bienestar.

La decisión del funcionario fue un respiro para todo el equipo de salud que ha trabajado largas jornadas para implementar este programa. Y aunque algunos piensen que perdió **Zoé**, sólo hay que recordar que él dirige la institución de salud más importante del país, el IMSS, que tiene 60 millones de derechohabientes.

Además de que cuenta con el segundo sindicato de trabajadores más grande del país, lo

que puede ayudar mucho a la 4T en las elecciones presidenciales de 2024.

Tampoco hay que perder de vista que durante la pandemia por covid-19, **Zoé** y la entonces jefa del gobierno de la CDMX, **Claudia Sheinbaum**, hicieron buen equipo. Por lo que seguramente, si es elegida **Sheinbaum** para ser la candidata presidencial y gana en 2024, **Zoé** tendrá un lugar importante en el gabinete.

### ABATELENGUAS

Hay cosas que uno no entiende. Las oficinas de la Secretaría de Salud federal se mudaron hacia Acapulco, en donde hasta las mismas autoridades estatales de salud estaban contentas porque la población guerrerense tendría acceso más rápido a la atención médica. Si bien han logrado que médicos vayan y laboren temporalmente en la montaña de Guerrero, donde se encuentran las comunidades indígenas más marginadas, no han podido construir un hospital que cuente con todos los equipos médicos en esa zona. Un ejemplo de ello es Metlatónoc, considerado uno de los municipios más pobres del país. Es ahí donde se deberían ver los cambios en salud de este sexenio.

### BAJO EL MICROSCOPIO

Se avecina un pleito entre legisladores por el tema de los vapeadores. Ya lo advirtió **Margarita Valdés**, presidenta de la Comisión de Salud del Senado, quien dijo que hay un grupo de diputados y senadores que están a favor del uso de los vapeadores y cigarrillos electrónicos y que están más interesados en proteger los intereses comerciales que la salud de la niñez, la adolescencia y la juventud. La morenista no dio nombres, pero las organizaciones civiles que trabajan por un México libre de humo de cigarro tienen identificados a varios diputados y senadores, como a **Sergio Barrera**, **Salomón Chertorivski**, **Jorge Álvarez Máñez** y la senadora **Eva Galaz**. **Valdés** dijo que no se van a dejar, pues recordó que hay un decreto presidencial desde el 31 de mayo de 2022 que impide a la industria tabacalera comercializar y distribuir sus productos. Y es que las cadenas comerciales de Sanborns, Oxxo, Farmacias Benavides y Seven Eleven obtuvieron amparos definitivos para comercializar vapeadores. ¡Ya veremos si este problema escala a mayores!